



桜だより

野田市立第二中学校
生徒数 317名
校長 杉崎 哲実
第13号 令和5年5月発行

『自ら正しい選択ができる力を』



新緑が目には鮮やかな、風薫る季節となりました

4月は学級懇談会、PTA総会、家庭訪問（所在地確認）、3年生三者面談など、様々な場面で保護者の皆様のご協力をいただきありがとうございました。生徒たちも新しい環境に慣れ、新しい先生方、仲間たちと一步一步前に進み始めています。引き続き、本校教育活動へのご支援ご協力、

そして生徒たちへの温かいサポートをお願いいたします。

さて、本校では「社会を生き抜く力を身につけた生徒の育成」を目標に掲げ、教育活動を進めていますが、力を身につけた先には、その力を発揮し、活用し、社会に貢献することが、将来、子供たちが社会で自立し、幸せなるための重要課題であると考えています。

本校では、3つの力（学び力・人間力・突破力）はもちろんですが、他にも「選択する力」も、価値観が多様化する社会に適応するには、大切な力と捉え、「自ら選択し、決定する。そして、自分で決めたことには責任を持つこと」ができる生徒を目指しています。そのために、まず学校がすべきことは「選択肢」を増やすことだと考えています。

本校では2年前から、学校の約束事（校則）の見直しを進めています。例を挙げると、靴は白、靴下も白であったものを、靴も靴下も黒や紺などを採用しました。体操服も白一色から紺色も採用し、選択できるようにしました。髪型も「あれもダメ、これもダメ」ではなく、ある程度自分で判断して決定できるよう幅を広げています。以前まであった「衣替え期間」も廃止し、自分の体調や天候から判断して、気温が高い日などは、夏服で登校してもよいことになっています。実際に4月中でも、気温が25度を超える日には、たくさんの生徒が夏服で登下校しています。他にも、いわゆる男子は学生服、女子はブレザーというくくりも無くしました。男女問わず、学生服でも、ブレザーでも自分に合った制服を着用することができます。ブレザーに合うスラックス（ズボン）も採用しています。

近隣の学校を見れば、本校は比較的、先進的に見直しをしているように感じますが、社会的には、学校は未だ閉鎖的な部分があり、本校でもまだまだ改善の余地はあります。

学校は集団生活の場であり、生徒たちが安心安全な学校生活を送るためには、何でも自由にするわけにはいきません。秩序を保ちながらの見直しでなければならぬとも考えています。その中で、生徒が「自分で判断して選択する機会」を生み出していきたいと思っています。

二中の古き良き歴史と伝統を守りつつ、社会の変化に対応できる学校づくりに全力を尽くし、未来を生きる生徒の育成を目指していきます。



学校長 杉崎 哲実

～4月の二中～

○歓迎祭 4/15

全学年が体育館に揃って歓迎祭を行いました。オープニングは二中の伝統・祝いの手打ち、2,3年生全員で迫力のパフォーマンスで一気にか会の雰囲気を盛り上げました。

二中の学校生活と生徒会活動について学年ごとに発表しました。まずは2年生、学校行事について紹介し、それぞれの行事を劇や歌声で再現しました。次は、3年生が委員会活動について、劇やナレーションなど様々な工夫を凝らして紹介しました。

部活動の紹介では、各部の活動説明となっておりますが、おもしろさを取り入れたユモアあふれた発表でした。どの部も新入部員獲得のために発表の練習を積み重ねてきています。気合の入ったエネルギーッシュな発表が続きました。

そして、1年生の発表では、2,3年生の影響を受け、クラスごとの目標を堂々と発声し、感謝の気持ちと、中学校生活の決意を元気に発表し、ラストは心のこもった「翼をください」の合唱でまとめあげました。続いて、祝いの手打ちに並んで二中の伝統である応援団が登場し、2,3年生から1年生へエールを送りました。最後は音楽部の伴奏とともに全校生徒で校歌を合唱、全校が一つにまとまりました。



○第1回保護者会・PTA総会 4/15

歓迎祭の終了後、第1回の保護者会を行いました。歓迎祭に引き続き、たくさんの保護者の皆様にご参加いただきました。校長からの学校教育目標の説明の後に、教務主任から教育課程について、生徒指導主任からは学校生活の約束について説明しました。今後も現在の状況に適した学校運営ができるよう、常に教育活動の見直しを行っていきます。

PTA総会では、令和5年度のPTA本部役員が決定し、活動計画や予算案が承認されました。



○部活動結団式 4/24

1年生は3日間の部活動見学、3日間の仮入部期間を経て、いよいよ24日に正式入部となりました。どの部活に1年生が入部するのか、2,3年生は放課後ドキドキしていましたが4/24放課後、それぞれの部活動毎の教室に集合し部活動結団式を行いました。部長を中心に、各部員の紹介、活動目標を決定し、活動計画を確認しました。顧問の先生に頼るだけでなく、自分たちでより質の高い活動ができるよう、協力していく事を目的としています。



～5月の行事予定～ ※最終下校時刻 17:30

日	曜	行 事	日	曜	行 事
		家庭訪問 (4/26～5/2)	15	月	全校委員会 尿検査 (予備日)
1	月	体力テスト 家庭訪問④	16	火	3年生・あしたば内科検診
2	火	家庭訪問⑤	19	金	1年生校外学習 (上野方面)
3	水	憲法記念日	23	火	2年生内科検診
4	木	みどりの日	26	金	市内大会① *9:30 一般生徒下校
5	金	こどもの日	27	土	市内大会②
9	火	野教研 13:15 下校	29	月	職員会議 1年生心電図検診
10	水	耳鼻科検診 全国学テ (話すこと)	30	火	市内陸上壮行会
13	土	土曜授業② 部活動保護者会 PTA 常任委員会	31	水	市内陸上競技大会

地域の皆様方への連絡

日頃より本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。さて、毎月行ってまいりました学校便りの回覧ですが、この5月号を持って終了とさせていただきます。今後も第二中学校ホームページ「<https://schit.net/noda/jhdaini/>」に掲載いたしますので是非ご覧ください。これからも第二中学校への温かいご支援応援をよろしくお願いいたします。